

III Asamblea Continental de la Región Asia – Pacífico Cultura Vocacional, Sinodalidad, Interculturalidad Manila, Filipinas (del 6 al 10 de noviembre de 2023)

Día 1: 6 de noviembre de 2023

La III Asamblea Continental de la región de Asia Pacífico comenzó con la celebración de la Eucaristía a las 7:00 am presidida por el Rev. P. Angeles Javier P. San José, CRS. En su homilía, destacó la importancia de la sinodalidad que incluye el caminar junto a los pobres, los mendigos, los discapacitados mentales, los indigentes y los desfavorecidos. También destacó que es imperativo que salgamos de nuestra zona de confort hacia los marginados. Nos animó diciendo que somos una Congregación sintonizada con los signos de los tiempos al servicio de los más pobres, encarnando el amor de la Santísima Trinidad.

Luego, el Rev. P. Javier San José iluminó a las participantes con sus esclarecedores aportes sobre el tema de la III Asamblea Continental de la region de Asia-Pacífico. Éstos son algunos de los aspectos más destacados de su charla:

*Ser hospitalarios con los más pequeños, los últimos y los perdidos. Sinodalidad – Nunca estamos solos; somos comunitarios, caminamos juntos en el diálogo y el apostolado. Isaías 54:2-10. “Canta mujer estéril...” Somos estériles porque no tenemos vocaciones en este momento, pero Dios tiene un plan para hacernos fructíferos tal y como lo tuvo con los israelitas. La esterilidad espiritual debe usarse como una bendición para el mundo. Dios le da (a la mujer estéril) esperanza y visión: “**Ensancha el espacio de tu tienda**”, es decir, ensancha el espacio de nuestros corazones, nuestros corazones comunitarios, un corazón magnánimo que abre y sirve. Dios habita en una tienda. **Abrid la ventana** de vuestros corazones, de vuestras comunidades al mundo. **Extiende o estira la cortina a lo ancho** para que entre aire fresco y podamos respirar con normalidad. La paz de Dios no tiene muros, ni fronteras. **Para alargar tus cuerdas** como Abraham que creyó y confió en la promesa de Dios sin cuestionar. ¿Cuáles son las promesas y deseos de nuestros fundadores? Un religioso que no reza no es religioso. Somos mujeres de oración. Profundizar en nuestra relación con Dios en la oración es alargar la cuerda de la tienda. **Extendeos a derecha e izquierda**, como fue instruido a Abraham, y encontraremos vocaciones. Evangelium Gaudium: Llevamos la Palabra de Dios en nosotros... la irradiamos al mundo. La vida religiosa no es un cortejo fúnebre, somos heraldos de buenas noticias. El amor se compensa con amor... Dios nos amó primero. Él nunca abandonará nuestra Congregación. Es Su propia identidad.*

Seguidamente, las participantes nos reunimos enfrente del Salón de la Asamblea, donde se nos instruyó sobre el procedimiento a seguir en la Entronización de la Palabra de Dios, y nos dirigimos a la entrada del Salón desde donde comenzamos la procesión.

Procesión con Biblia y Velas: Hna. Carmen Mora, Superiora General, llevó la Biblia, acompañada por Hnas. María Pilar Omella, Consejera General y Rolita Nuevaespaña, Consejera Provincial SFJ que llevaban velas. Hna. Crisanta Cordero, Consejera General, trajo las Constituciones y Hna. Gracy Joseph, Consejera General, la Jarra de azucenas. Todas las demás Hermanas las seguimos, poniendo nuestra mano izquierda sobre el hombro de la que iba delante como símbolo de sinodalidad, sosteniendo una banderita con el documento de trabajo y una vela encendida en la mano derecha. Se escuchó una canción de fondo “Lleva tu vela”. Tras la entronización de la Palabra de Dios, las Hermanas colocamos las velas en el lugar asignado para ello.

Hna. Leena John, Superiora Provincial de la Provincia SFX comenzó la oración inicial. A esto siguió la lectura de Efesios 4: 1-7, 11 por parte de Hna. Lucy Joseph, Superiora Provincial de la Provincia de Madre Pabla. Hna. Gracelin Rose Mary, Superiora Provincial de la Provincia de Juan Bonal, leyó el Salmo 119: 105. Después de cada versículo, la Asamblea respondió lo siguiente: “**Lámpara es tu Palabra para mis pasos y luz en mi sendero**”. Luego cantamos: “**Oh, Palabra de mi Señor...**” Terminamos con la oración final recitada por todas las participantes de la Asamblea.

Hna. Carmen Mora, Superiora General, pronunció las Palabras de Apertura. Comenzó expresando su agradecimiento a la Provincia de San Francisco Javier por facilitar la Asamblea en esta casa. Nombró nuestros desafíos en Asia Pacífico: cultura vocacional, sinodalidad e interculturalidad. **Es ensanchar el espacio de nuestras tiendas.**

Subrayó que debemos prepararnos para ampliar nuestra tienda, nuestro corazón, los horizontes de nuestra vida y de nuestro pueblo. Necesitamos acercarnos al Señor en el Tabernáculo para que Él pueda encontrarse con nosotros en la Tienda del encuentro. Cuando Moisés se acercó a la Tienda del Encuentro, el pueblo se paró a la entrada de sus tiendas y siguió a Moisés con la vista. Mientras Moisés permaneció en la tienda de reunión, el pueblo permaneció postrado, contemplando la columna de nube.

Para vivir este importante acontecimiento en la historia de nuestra familia, necesitamos cultivar algunas actitudes como las siguientes:

Mirada hacia nuestras Hermanas, y hacia la realidad de nuestro continente, región Asia Pacífico, una mirada limpia. Confianza ilimitada en Dios. Escucha vulnerable. Palabra humilde, respetuosa, valiente y libre. Plena docilidad a lo que Dios nos pide. Ampliemos el espacio de nuestra tienda.

Con estas palabras, **declaró abierta la III Asamblea Continental de la región Asia – Pacífico.**

Luego siguió la elección de Escrutadoras, Moderadora y Secretaria

Para conocer la realidad de las Provincias, las tres Provinciales presentaron el Informe de la situación de sus respectivas Provincias; Provincia del Padre Juan Bonal por Hna. Gracelin Rose Mary (Superiora Provincial), Provincia de Madre Pabla por Hna. Lucy Joseph (Superiora Provincial) y Provincia San Francisco Javier por Hna. Leena John (Superiora Provincial).

Antes de concluir la sesión del día, se dialogó sobre el tiempo para el estudio personal y la reflexión de los documentos para el día siguiente.



Hna. Leena John, Superiora Provincial de la Provincia de San Francisco Javier, presentó al Padre Angeles Javier P. San Jose, CRS a la Asamblea.



Fotografía tras la Iluminación doctrinal del P. Angeles Javier P. San Jose, CRS



La Hermana General Carmen Mora Sena en las Palabras de Apertura dirigidas a la Asamblea.



Metodología y Plan de Trabajo



Un ejemplo de grupo de trabajo